

PRECIOS DE SUSCRIPCION

PARA PAMPLONA	
Un mes	1,25 pesetas.
Tres meses	3,50 ,
Ses meses	6,75 ,
EXTRANJERO	
Tres meses	11,75 pesetas.
Ses meses	25 ,

PAGO ADELANTADO

EL Eco de Navarra

DIARIO INDEPENDIENTE—DOS EDICIONES

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital indica que continúa el abono.

Palenque parlamentario

Ya ha tenido lugar la apertura del Parlamento, habiéndose verificado la sesión inaugural con la pompa y las solemnidades de rúbrica, y en un plazo breve de días estaremos en plena fermentación política. En esta primera etapa de la vida de las Cortes, la jornada no será muy larga, porque aunque los centenares se propongan una labor detenida, y los más intrusos una batalla recia, pronto los 38 ó 40 grados del termómetro producirán su natural efecto.

Habrá, sin embargo, espacio bastante y motivos suficientes para que se dibujen las actitudes de todas las fracciones y para que se pueda apreciar el carácter y porvenir de un Parlamento al que concurren por primera vez fuerzas como las que representan los regionalistas de Barcelona y las representantes de la Unión Nacional, cuya opinión será oída, de fijo, con singular interés.

No será, sin embargo, las que se dibujen, más que esbozos de campañas u tercios, porque en esta primera legislatura no habrá más margen que para la discusión de las actas y para el examen de la política general del Gobierno, con motivo de las ideas que pueda expresar el discurso de la Corona.

Las cuestiones más importantes relacionadas con los Presupuestos y con la organización de los servicios, quedarán aplazadas para el año.

La legislatura inaugurada no creemos que vaya más allá de los últimos días de julio; pero todos los síntomas acusan que una vida interesante.

Los resultados que ofrecerá constituyen un problema aparte, cuya solución probaremos a tratar, porque no nos atrevemos a anticipar, porque hay pocas cosas humanas más inciertas que aquellas que se relacionan con la vida de las grandes Asambleas y con el desarrollo de los sucesos políticos.

Por pretexto no tendremos comisión de actas formada de personajes, porque éstos, en su mayoría, declinaron el mandato que se proyectaba conferirles, lo cual no quiere decir que cada cual en su campo y desde su respectiva posición no despégue sus recursos que sean precisos para sacar adelante sus candidatos.

Lo que hace falta es que nuestros legisladores se pierdan de su misión y sepan dedicarse a la altura de las circunstancias y demandar reformas y exigir económicas, sin exagerar ni precipitarse, porque lo mismo se paga por defecto que por exceso.

Además se hace preciso considerar que las reformas necesarias exigen gastos y votos de cuantía; y si se quiere, no aumentar, sino disminuir el presupuesto de votos, será punto menos que imposible solver el problema satisfactoriamente.

En presencia de la realidad hay que bajar la cabeza. A los gobernantes debe existir probidad y gran altura de miras para administrar los altos intereses a éstos recomendados. Pero los gobernados deben sentirse de que hay que pagar y sacrifi-

car en la medida de lo posible.

MARIA DEL RUY

(—)(—)

que no sabía en qué fundarlas; y le pidió que tuviese una confidencia con su esposo todo en claro.

Pero señora que me voy a meter en estos escabrosidades? Como quiere usted que lo oblique a una confidencia, a la que nadie dice que no está dispuesto?

No habla de encontrar mejor confesor que usted. Lo que usted no consiga no consigue nadie.

De todos modos, con su permiso me vuelvo a casa.

Y ¿ería usted capaz de ejecutarlo?

Nada tengo que hacer aquí; desdijo el momento que usted me deshacía, dijo levantándose D. Mercedes.

D. Cirilo se había levantado a su vez exclamando:

No señora, no: usted no puede irse de este modo. Ese se acabó: habrá con Luis; haré todo lo posible por averiguar lo que le pasa, y Dios nos ayudará. No puede ser más inútil el instrumento de que va a valeroso, pero lo pondremos en sus santas manos, y El nos abrirá camino.

Y qué se pierde con probar? Si le pongo yo creo que a usted se lo cuenta de parte bien que me entrometo en cuestiones de faldas, ni que éste viene con relaciones de amores? Además

se venden en todas las librerías

100 pesetas.

Año XXVII

todas las propietarios de ganados vacuno, lanar y cabrío.

Con este motivo el señor ministro de Agricultura expedíó una real orden circular en 14 de Mayo último, dictando medidas contra las enfermedades infestas contagiosas de los ganados, en tanto se publica una ley de policía sanitaria de los animales domésticos, que es sabido la tienen hasta Marruecos.

En la referida real orden se establecen las siguientes disposiciones:

En las provincias donde se desarrolla la peste bovina y demás enfermedades contagiosas, cuantas se recomienda en las razones de 12 de Septiembre de 1848 y 14 de Julio de 1875, relativas a la fiebre aftosa o glosopeda; las de 12 de Junio de 1858, referentes a la viruela, y la real orden de 15 de Octubre de 1882, acerca del carbunclo.

Se declaran vigentes además varias arti-

culos de los Reglamentos de la Asociación de ganaderos, por virtud de los cuales obliga a los dueños y pastores a dar parte de la invasión de una enfermedad contagiosa en los ganados, y se establece cómo debe proceder las autoridades y los veterinarios para adoptar las medidas que convengan en cada caso.

Habiéndose presentado la fiebre aftosa en los ganados de varios pueblos de esta provincia, suponemos se aplicará con el debido rigor la orden de la Asociación de ganaderos.

En la parte inferior se ven, a la derecha dos medallas de láminas del exterior e interior, y en la izquierda, un medallón de giro mútuo, una tarjeta postal y un sello leyendo EL ECO DE NAVARRA.

Todo ello con tal exactitud y primer que cualquiera crea ver no copia de los objetos mencionados sino ejemplares reales de los mismos. Por otra parte la combinación de todos estos trabajos hace del conjunto un bello diseño, si bien es posible esta frase; y como muestra del impresto trabajo realizado por el Sr. Lampreabe, basta decir que la A, inicial de la palabra Academia está formada por un arbol y una escalera de mano recostada sobre sus ramas, y por la cual sube a coger los abundantes frutos de aquél, un hombre cuyas facciones, pesar de lo diminuto de la figura, están reproducidas con admirable exactitud.

—Se autorizó la entrega de materiales que piden la Junta de la sierra de Santiago de Lez, quizás y los concejos de Arteta e Izco; y se concedieron aprovechamientos a los de Unanua y Orenz.

—Se acordó devolver a los Ayuntamientos de las zonas flexoradas las cantidades que recaudaron con motivo del impuesto de 10 céntimos de peseta por rebada de vino que se estableció para atender a los gastos antiflexorios.

Acuerdos de la Diputación

(Día 18)

Se aprobaron las operaciones y acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Legaria sobre deslinde de terrenos.

—También se aprobaron las cuentas de Caja del año 1900, así como el acuerdo del Ayuntamiento de Echarri-aranz para cerrar el monte Zama.

—Se autorizó la entrega de materiales que piden la Junta de la sierra de Santiago de Lez, quizás y los concejos de Arteta e Izco; y se concedieron aprovechamientos a los de Unanua y Orenz.

—Se acordó devolver a los Ayuntamientos de las zonas flexoradas las cantidades que recaudaron con motivo del impuesto de 10 céntimos de peseta por rebada de vino que se estableció para atender a los gastos antiflexorios.

En la Audiencia

Ayer se recibieron en esta Audiencia los siguientes sumarios:

Juzgado de Pamplona.—Centra Martín Raxquin, por atentado a los agentes de la autoridad, casualmente de Santiago Martínez.

Centra Martín Arráras y otros, por atentado a la autoridad.

Juzgado de Azco.—Sobre muerte natural de un francés.

Hay de rán principio los juzgados por Jurados de las causas procedentes del juzgado de Esteill, empezando por la instruida contra Martín Armandez, de catorce años de edad, por homicidio. Defenderá al preso el abogado señor Semirario y será representado por el procurador señor Ares de Parga.

—También se verá el pliego entablado por don María Pezo contra don María Arambide, sobre pago de una cantidad. Infermerán los abogados señores Beurza y Mita y serán representadas las litigantes por los procuradores señores García y Velasco.

Se ha dictado sentencia en causa instruida contra Elvira Lastiri, por el delito de infanticidio, condenandole a tres años, seis meses y veintiún días de prisión correccional.

—En causa, por hurto frustrado, seguida contra Leandro Sartorial y Antonio Megla, la Sala dictó ayer sentencia condenando al primero al pago de 425 pesetas de multa y absolviendo al segundo por no considerar en el delito, como menor de edad.

GACETILLAS

Nuestro estimado amigo don Clemente Ruiz de Garreta, administrador de la señora duquesa de Villahermosa, se ha servido invitarnos en nombre de la respetable y aristocrática dama, para el solemne acto de la inauguración del templo de Javier.

Agradecemos mucha la invitación y procuraremos que EL ECO DE NAVARRA tenga su representación en dicho acto.

Hemos recibido un prospecto de las corridas que se celebrarán en Mondragón (Guipúzcoa) en los días 23 y 24 del corriente, con toros de Beristain y Lóstur y la cuadrilla de Anastasio Cestillo, de Valladolid.

No podemos acceder, aunque con sentimiento, a los deseos expresados por don C. D., en una carta, pues no entra en nuestros propósitos entablar polémicas ni controversias en un asunto que creemos beneficioso para todos.

De todas maneras agradecemos a nuestro comunicante sus buenos propósitos en la materia.

Se está formando el macizo ó pertorre que ya se establecerá entre el kiosko de la plaza del Castillo y la barandilla que le rodea.

Ayer se expedieron en el Gobierno civil de esta provincia las siguientes licencias:

De caza.—Para don Manuel Gómez, de Vila-

ns, den Vicente Garriz, de Id. y don Santiago Noraya, de Estella.

De pesca.—Para don Sande Juancos, de Ochagavía.

De uso de armas.—Para don José Irigoien, de Elizondo y don Tomás Milguerda, de Elizondo.

El cuadro del Sr. Lampreabe, exento, como ayer dijimos, en el escaparate de la librería del Sr. Bescansa, es de grandes dimensiones y contiene lo siguiente:

En el centro la palabra Academia con letras grandes y de mucho trazo. En medio de la parte superior el escudo de Navarra con cuatro monedas al rededor; en la derecha: una tarjeta contra el Banco y un cheque al natural, y en la izquierda una variedad de tirijas con diferentes letras.

A la izquierda de la palabra Academia, un billete de Lotería Nacional y un billete de Banca de 25 pesetas; á la derecha, documentos comerciales. Debajo de dicha palabra, una Letra de cambio y una inscripción anuncia de cálculos mercantiles y Teneduría de libros con muchos aderezos.

En la parte inferior se ven, á la derecha dos medallas de láminas del exterior e interior, y en la izquierda, un medallón de giro mútuo, una tarjeta postal y un sello leyendo EL ECO DE NAVARRA.

Todo ello con tal exactitud y primer que cualquiera crea ver no copia de los objetos mencionados sino ejemplares reales de los mismos. Por otra parte la combinación de todos estos trabajos hace del conjunto un bello diseño.

Y «El Santo Angel de la Guarda», de pintura de cobre, de 12 pertenencias, término de Aratáiz.

Mañana domingo, hará su procesión solemne en la Iglesia de DD. Carmelitas Descalzas de esta ciudad el R. P. Juan Tomás del Sagrado Corazón de María.

A las nueve de la mañana se cantará una misa solemne, después de la cual tendrá lugar las ceremonias de la profesión religiosa, predicando en ella el R. P. Constante del Sagrado Corazón de Jesús.

Que Dios derrame sus divinas gracias sobre el nuevo religioso.

En los exámenes celebrados en el Seminario Conciliar de Pamplona se han hecho las siguientes calificaciones:

Teología moral, segundo curso.—3 beneméritos, 4 méritos y un suspenso.

Id. primer curso.—Meritíssimus (obras llenas): don Miguel Baertegui y don Vicente Laizun; 2 beneméritos y 3 méritos.

Teología dogmática, quinto curso.—Meritíssimus: Don Tomás Blurrin, don José Etxebarria y don Bruno Lezaun; 21 beneméritos y 6 méritos.

Id. cuarto curso.—Meritíssimus: Don Mariano Aldeave, don Narciso Alzaga, don Angel Guruceaga, don Luis Ido, don Luis Lumbas, don Luis Ulibarri y don Félix Uzoz; 13 beneméritos y 15 méritos.

Id. tercer curso.—Meritíssimus: don Miguel Cruz, don Emeterio Echeverría, don Blas Góñi, don Vicente Matú, don Justo Moreno, don Juan Rudín, don Celestino Pérez de Larráy y don Juan Zubizuri; 10 beneméritos, 17 méritos y 1 suspenso.

Id. segundo curso.—Meritíssimus: don Félix Arzárriz, don Justilene Arratibel, don José Barasoain, don Pascasio Galar, don Daniel Giménez, don Sandalo Lezaun y don Emilio Zaibar; 16 beneméritos y 20 méritos.

Id. primer curso.—Meritíssimus: don Miguel Atienza, don Santiago Lázaro, don Luciano Parreño y don Gregorio Santamaría; 9 beneméritos y 11 méritos.

Filosofía, tercer curso.—Meritíssimus: don Carlos Anduiza, don Eusebio Baldúz, don Florencio Góñi, don Ricardo Menreal y don Pedro Vives; 11 beneméritos y 14 méritos.

Id. segundo curso.—Meritíssimus: don Constantino Chiriz, don Bernardo Elizalde, don Juan Muguruza, don Luciano Mundia y don Juan Velaiz; 15 beneméritos, 20 méritos y 3 suspensos.

Id. primer curso.—Meritíssimus: don Pedro Ordóñez, don Casilo Aróstegui, don Miguel Díez, don Alejo Eleta, don Nervierto Góñi, don Patricio Góñi, don Bernardo Izo, don Aurelio Jiménez, don Manuel Onilea y don Julián Pezuela; 10 beneméritos, 20 méritos y 6 suspensos.

Id. segundo curso.—Meritíssimus: don Blas Góñi, don Vicente Matú, don Justo Moreno, don Juan Rudín, don Celestino Pérez de Larráy y don Juan Zubizuri; 10 beneméritos, 17 méritos y 1 suspenso.

Reciban dichas aprovechadas alumnos nuestras enhorabuenas.

Por fallecimiento del presbítero don Francisco Javier Jevanes, que le desempeñaba, se halla vacante en la Catedral de Almería una canonjía que ha de preverse por elección.

El plezo para solicitarla termina en 4 de Julio próximo.

Ayer se vendió el pescado de mar á los precios siguientes:

Salmón á 10 pesetas el kilogramo, congrón á 2'30, merluza abierta á 1'75 y cerrada á 2, langosta á 5, sardinas á 2, chipirones á 4 y 5 y sardinas á 1 y 1'20.

Al repetirse anteayer la prueba del alumbrado del kiosko de la Plaza del Castillo, parece que se observó la conveniencia de sustituir las bombillas colocadas en el techo con una araña ó foco eléctrico en el centro.

Si esto se hace, como algunas juzgan previsible, convendrá estudiar al mismo tiempo la conveniencia de reformar el techo, convirtiéndolo en un guarda-voz, con lo cual tendría el kiosko las condiciones acústicas de que ahora carece, en concepto de personas intelligentes.

Parece que en el palacio provincial hay corrientes favorables á la supresión de los portazgos para cuando se haya encontrado un medio viable de sustituir su producto con otros ingresos.

Esto, según los indicios, se considera condi-

ción indispensable para aquello, y por otra parte no se juzga fácil al procedente variar el

piso de arriendo de los portazgos fijado en el anuncio publicado hace pocos días.

A juzgar por estas impresiones, que rectificaremos, si no resultan exactos, la Diputación de Navarra se proponen proceder respecto de la supresión de los portazgos con circunscripción precisa á la que se observa en la de Guipúzcoa, aunque en esta prevé que los portazgos producen mucho malo que en la suya.

En la noche de anteayer fué robada una mula de la casa de don Julian Barriga vecino de Sinsol.

Ignórase quienes son los autores, habiendo resultado infructuoso hasta hora las pesquisas llevadas á cabo por la guardia civil de aquel punto y de Bergara para descubrirlos.

Los individuos del reemplazo de 1838, excluidos del servicio militar por excedentes de cupo y residencias á metallico, deben solicitar sus licencias abusivas por conducto de los alcaldes de sus respectivos pueblos, acompañando siempre los pasos que oportunamente les fueron entregados.

Han sido aprobados los expedientes de registro de las minas siguientes:

<San José> 20 pertenencias, término de Aranzaz. —<Concepción>, 12 id., Id. Id. —<Demasía á Erriquetas>, término de Golzuita. —<Escendidas>, 8 id., Id. de Aranzaz. —<Terza Santa Lucia>, 13 id. de Yanci, Aranzaz, Vera y Echauri. —<Amparre>, 12 id., Id. de Yanci. —<La Olvidada> 2^a, 16 id., Id. de Arrayez. —<Urrugorría>, 4 id., Id. de Cigü; todas ellas de hierro. Y <El Santo Angel de la Guarda>, de pintura de cobre, de 12 pertenencias, término de Aratáiz.

Mañana domingo, hará su procesión solemne en la Iglesia de DD. Carmelitas Descalzas de esta ciudad el R. P. Juan Tomás del Sagrado Corazón de María.

A las nueve de la mañana se cantará una misa solemne, después de la cual tendrá lugar las ceremonias de la profesión religiosa, predicando en ella el R. P. Constante del Sagrado Corazón de Jesús.

Que Dios derrame sus divinas gracias sobre el nuevo religioso.

Justicia por su mano.—El domingo 11 de junio, de la corrida celebrada en Calahorra, se premió un gran escudado en el serial, motivado porque Millán de Haro, intentó sacar del bulto del chaleco el dinero que llevaba, al de aquella primera ciudad Histerón López, pero apercibido de la menoría y divulgada inmediatamente ante el numeroso público que allí se encontraba, trató de aplicar la ley de Lynch, consiguiéndole en parte, pues cuando la guardia civil le arrebató de la muchedumbre, tenía varios golpes de pale y piedra en la cabeza y otras partes del cuerpo, —y quedó en la cárcel.—supuestamente un timador, Tomás Ríos, de Pamplona.

Las traineras condujeron á puerto abundante cantidad de sardinas, que se vendió por las calles á 15 céntimos la docena.

En la pescadería se vendió la merluza de 0,75 á 0,90 pesetas el kilo.

Entraron 570 kilos.

Al tiempo de horizonte despejado y viento favorable para la granezón de los cereales, ha sucedido desde ayer un periodo de nubes y lluvias, con tendencia á tempestades, como la que se desarrolló ayer tarde.

Dios haga que no sobrevengan tormentas que maten las esperanzas de los labradores en el momento en que se dispinen á recoger cosechas frutas, justa recompensa de sus gastos y fatigas.

Hemos oido que la autoridad militar de esta provincia ha elegido su documento oficial el generoso y heroico acto que, como dijimos, realizó en Tafalla el sargento don Tomás Torón, empleado en la oficina del regimiento Reserva de Pamplona, salvando á una mujer que se cayó al río Cidacos.

Son muchas las personas que ven con sentimiento el peligro que ofrece la verja colocada alrededor del kiosko de la plaza del Castillo, de que los niños que se acercan á jugar en ella, reciben alguna herida en las manos y en el rostro.

Ciero que dicha verja no ha sido colocada para que en ella jueguen los niños; pero es seguro que lo harán, y el efecto de la verja podría conseguirse sin que ésta termine en lana.

A disposición del señor gobernador de esta provincia ha sido puesta una jaula con una perdiz y un palo, que estaba abandonada en el campo.

En el Hospital provincial ingresaron ayer 2 hombres y 1 mujer y salieron 3 y 3 respectivamente; murieron 2 mujeres, quedando asilados 233 enfermos, de ellos 129 varones y 104 hembras.

De la Alcaldía:

Han sido conducidas al Depósito municipal 10 mujeres por postular en la vía pública.

Ayer fueron denunciados un sujeto por iluminar cubos en la calle, una mujer por depositar basura en la calle de Mercedores y un individuo que dejó abandonadas tres caballerías que pacían en las murallas junto al Ensanche.

Los enfermos que padecen <Tos crónicas, Bronquitis, Tisis> y <otras enfermedades del pulmón, obtienen radical y segura curación con la Solución Espinar Creosotada, pues la recomiendo y recomiendo á sus enfermos los principales médicos de España.

Pídase en todas las farmacias y droguerías.

No comprar sin visitar la sucursal de nuestro paisano don Teodoro Santos Chivilte.

1.—ESTAFETA—

Allí encontrarán un lemenso surtido en se-
des preciosas para blusas y vestidos á 1,50 pe-
setas vers; lanas última novedad á 8 pesetas
certe; alpaca lisas y brachadas de seda á 20
pesetas cortes; mullidas de encasa á 8 pesetas;
idem bordadas á 7,50; grandes surtido en
articulaciones para luto á precios baratos;

1.—ESTAFETA—

8.—

La Superficie de este pasta, sobre las otras pastillas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella.

SERVICIO RÁPIDO

de
El Eco de Navarra

PRIMERA CONFERENCIA

Madrid 14 (18 horas)

Sin firma

Hoy no ha firmado la reina ningún decreto, pues ninguno de los ministros á quienes corresponde, han despachado con S. M.

El conde de Romanones se halla en Granada con motivo del fallecimiento de su hermano el vizconde de Iruete; y el Sr. Villanueva no tenía ningún asunto urgente que llevar á la firma.

Explosión

Un telegrama oficial de Barcelona participa que en una fábrica de Mataró ha hecho explosión la caldera de un gasómetro en el momento en que el inspector de la fábrica estaba practicando observaciones en la maquinaria.

Han resultado heridos leves tres operarios y uno grave. En el edificio se han observado desperfectos.

Otra explosión

De París telegrafian que en Geseist (arrabal de aquella población) ha ocurrido hoy al mediodía una terrible explosión en una fábrica de cartuchos.

Esta ha quedado totalmente destruida y han resultado 14 muertos y 16 heridos.

Congreso

Ha comenzado la sesión presidido el marqués de la Vega de Armiño.

D. Luis Canalejas ha presentado documentos referentes á la elección verificada en La Bisbal; y otros diputados han presentado también documentos relativos á otros distritos.

Después se ha verificado votación para completar la comisión de incompatibilidades.

Han sido aprobadas varias actas y se ha suspendido la sesión para que se reunieran las comisiones ya nombradas y preparen dictámenes.

Al reanudarse continuará la discusión de actas.

Honras fúnebres

De Oviedo comunican que el cadáver de don Leopoldo Alas (Clarín) ha sido conducido de su casa á la Universidad en hombros de catedráticos de la misma, formando el cortejo fúnebre el claustro de dicho establecimiento y los alumnos que se hallan en aquella población.

Esta tarde se habrá verificado el entierro.

Opinión de Villaverde

«El Imparcial», publica hoy manifestaciones del Sr. Villaverde sobre la reforma del reglamento del Congreso.

A juicio de dicho ex-ministro, los abusos que se lamentan, no son debidos á deficiencias del reglamento de dicha Cámara sino al incumplimiento de sus disposiciones, porque en el mismo reglamento hay medios de evitar que los debates parlamentarios se prolonguen indebidamente.

Noticias diversas

Hoy ha llegado á Sevilla el príncipe Guillermo de Suecia.

—En Palma ha terminado la huelga de cargadores de carbon del puerto, habiendo vuelto ya todos al trabajo.

—Ha salido de Palma para Gibraltar la escuadra inglesa.

Arzobispo apedreado

Según telegrafian de París, el arzobispo de Cambrai que está recorriendo su archidiócesis en visita pastoral y administrando el sacramento de la Confirmación ha sido silbado y apedreado en un pueblo.

De todas partes

Un telegrama de Sanghay dice que Li-Hung-Chang ha recibido un edicto imperial en el que la corte de China acepta todas las demandas de las potencias.

—De Bloemfontein comunican que el general inglés Hamilton ha hecho prisioneros durante la última semana á 200 boers.

—La cámara inglesa ha acordado por gran mayoría que no se suspendan las obras de defensa de Gibraltar.

Bolsa de Madrid

OTITACION OFICIAL COMPARADA

Día 13 Día 14

Deuda perpetua á per 100 int.	72'10	71'95
Id. id. fin de mes.	72'15	72'00
Id. id. á per 100 ext.	78'55	78'90
Idem amortizable á 4 per 100.	103'15	103'05
Billetes de Adanas	0'00	81'00
Cubas nuevas	71'80	00'00
Deuda amortizable á 5 per 100	92'80	92'75
Obligaciones de Filipinas	00'00	90'75
Acciones del Banco de España	497'80	498'50
Id. de la Tabacalera	405'10	402'50
Cambios con París	59'50	00'00
Id. id. Londres	51'10	55'07
Buenos Aires, dia 13.—Oros, 288'90.		

Ministerio de Cultura

SEGUNDA CONFERENCIA

Madrid 14 (28 horas).

En el Congreso

Reanudada la sesión á las siete y diez minutos, se ha dado lectura de dictámenes sobre varias actas, que la comisión ha declarado llimplas y han sido aprobadas.

Después se ha efectuado el recuento y han quedado sobre la Mesa, para ser discutidas 270 actas, terminando la sesión con esto.

Un entierro

En Granada se ha verificado solemnemente la conducción del cadáver del vizconde de Iruete al cementerio. Presidió el duelo el conde de Romanones y otro hermano del difunto con el gobernador y otras autoridades.

Al acto han asistido muchísimas personas, gran parte de ellas de las más distinguidas de la población.

Honores á «Clarín»

El claustro de la Universidad de Oviedo ha acordado editar una obra que ha dejado inédita don Leopoldo Alas y que se titula "El gallo de Sevilla"; colocar el retrato de dicho señor en el salón de actos y dedicar al mismo difunto la inauguración del curso de 1901-902.

El entierro de «Clarín», se ha verificado con pompa, no habiendo sobre el féretro ninguna corona, aunque se han recibido muchas.

También han llegado numerosos telegramas, dos de ellos, muy expresivos, de Galdós.

Además de la oltada obra, que está en prensa, «Clarín», ha dejado planteado un drama cuyo título es "La millonaria.."

Lo de Coruña

En el salón de conferencias del Congreso se ha hablado de los desórdenes recientemente ocurridos en la Coruña.

El diputado Latorre ha dicho que todo ello fué un movimiento anarquista, preparado por emisarios que llegaron de Barcelona.

Restos de marinos

Ha llegado á Cádiz, procedente de La Habana y otros puertos de América, el vapor "Ciudad de Cádiz", trayendo los restos del general de Mariana Delgado Parejo y su hijo, los cuales serán conducidos á Puente Genil.

Italia

Dicen de Roma que la reina Pla ha visitado la tumba de Humberto.

Se han reunido todos los príncipes de Italia para asistir al bautizo de la hija de la reina de Italia.

Temores

En Sevilla se teme que los fundidores que están en huelga promuevan alguna algarada, porque los propietarios han determinado reanudar los trabajos con obreros que han buscado en otras poblaciones.

El tiempo lo dirá

En el Senado francés continúa la discusión del proyecto de ley contra las asociaciones religiosas. Se han pronunciado discursos en pro y en contra; y el jefe del gobierno ha manifestado confianza de que esa ley proporcionaría á Francia una era de completa calma.

Azcárraga

El general Azcárraga ha visitado hoy la fábrica de pirotecnia de Sevilla y la fundición de cañones.

Esta noche se obsequiará con un banquete en casa de Ibarra, asistiendo los generales Luque, Rey, Alcón, Lavín y otros.

Mañana realizará Azcárraga una excursión por el Guadalquivir.

Tretas contra España

Es muy comentado un telegrama de Londres que da noticia de un incidente relativo á España, habido en la Cámara de los Comunes.

Gipson ha dicho que corren pell-mell las obras hidráulicas que se realizan en Gibraltar, porque todas ellas están dominadas por el territorio español. Por eso ha propuesto que se suspendan dichas obras ó que se coloque un ejército de 40000 hombres en parte del territorio español que rodea aquella plaza.

El ministro de Comercio ha contestado que es preciso continuar las obras del dique de Gibraltar de manera que en él puedan carenarse buques y que lo propuesto por Gipson ofrece tales dificultades, que si sigue la pueda entabliarse discusion sobre ello en la Cámara.

La proposición de suspender las obras ha sido rechazada por 218 votos contra 157.

Boda de príncipes

En breve se verificará la boda del príncipe Fernando de Bulgaria con la princesa de Montenegro.

A este casamiento se le atribuye importancia en los círculos diplomáticos, por la relación que tiene con la cuestión de los Balcanes.

Príncipe sueco

A las cuatro de esta tarde, después de haber visitado los monumentos de Sevilla, ha salido de esta población para Cádiz el príncipe Guillermo de Montenegro, siendo despedido en la estación por el gobernador de aquella provincia y el consul de Suecia.

Noticias

Ha llegado hoy á Aranjuez el príncipe de Asturias, siendo recibido por las autoridades.

—En las casas de socorro de Madrid han sido asistidas varias personas, intoxicadas por haber tomado leche adulterada.

—Silvela dice que su visita al general Polavieja fué de carácter puramente particular.

—D. Pablo Cruz ha marchado á Mondariz.

Los republicanos combatirán encarnadamente las actas de Madrid.

—La subasta del impuesto de consumos en Málaga ha sido adjudicada á un vecino de Huelva por la cantidad de 2.212.800 pesetas anuales.

De Marina

El ministro de Marina ha recibido el informe de la comisión que ha inspeccionado los arsenales. En el Ferrol y en la Carraca se construirán los buques antes que en Cartagena, y cada buque costará un millón más que los construidos en los astilleros del Nervión.

Los republicanos combatirán encarnadamente las actas de Madrid.

—La subasta del impuesto de consumos en Málaga ha sido adjudicada á un vecino de Huelva por la cantidad de 2.212.800 pesetas anuales.

Última hora

Dos noticias

Madrid 14 (28 h. 50 m)

El obispo de Tuy ha publicado una energética circular contra la del señor Montilla.

El lunes comenzarán las vistas públicas de actas en el Congreso.

Viaje regio

Madrid 15 (1 h.)

Ya han comenzado los preparativos para el viaje que la corte realizará por el Mediterráneo. Se van a establecer depósitos de carbon en Cartagena y otros puntos.

MENCHETA.

Menos curada de esta enfermedad fué curada de su maravillosa Emulsión Scott que se dignó usted remitirme, me ha inducido á continuar el uso de su imponente y efectivo remedio.

Esta enfermedad es tan prevalente, y hay tan pocos remedios que sean eficaces para curarla, que nos complacemos en poder demostrar como el caso en cuestión fué curado.

«Madrid, 10 de Marzo de 1900.

Muy distinguido señor mío: El buen resultado obtenido del ensayo con la muestra de Emulsión Scott que se dignó usted remitirme, me ha inducido á continuar el uso de su imponente y efectivo remedio.

Este remedio es tan eficaz que la enfermedad que sufre mi niña era de carácter escrófulo con marcada propensión á erisipela, tanto que tenía afectada la cara con alguna hinchazón en la nariz, y no me cabedá duda alguna de que el uso de su maravillosa Emulsión la ha puesto en su estado normal, lo que me complazco en manifestar á usted para que haga de ello el uso que le convenga.

GABINA PASTOR.

Es de suma importancia que toda persona que sufre de alguna de las manifestaciones de la escrófula conozca la eficacia de la Emulsión Scott.

Si se usa la legítima Emulsión Scott para combatir la escrófula, no cabrá duda alguna acerca de la superioridad de este remedio sobre todo otro remedio preparado contra las impurezas de la sangre.

La Emulsión Scott no es una composición vulgar de aceite de hígado de bacalao. Es una fórmula científica y especial de la mejor calidad de este aceite, combinado con los hidrofítos de cal y de sosa y la glicerina.

La Emulsión Scott es gratuita al paladar, ayuda á la digestión, y por consiguiente los pacientes más débiles la toleran sin dificultad y pueden continuar su uso hasta obtener la curación completa, mientras que si emplearan otros remedios pronto se causarían de ellos, y finalmente habrían de recurrir á la Emulsión Scott para alcanzar la curación.

La Emulsión Scott purifica y enriquece la sangre, produciendo aumento de carnes sanas y consolidando un buen estado de salud.

Contra las toses, resfriados, catarras y toda afección de garganta, bronquitis ó pulmones; así como contra todo caso de emaciación por anemia ó consumación, la Emulsión Scott es, sin disputa, el remedio soberano, el remedio con el que, en absoluto, puede contarse.

La legítima Emulsión Scott se distingue de toda otra preparación inferior por su marca de fábrica — un hombre cargando á cuestas un gran bacalao — en el envoltorio exterior de cada frasco. Sin esta marca ninguna es legítima.

Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á don Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franquicia.

Una casa en el lugar de Olano, valle de Ebro, con 100 habitaciones situadas en el término de dicha localidad.

Para más datos dirigirse al propietario don Joaquín Artet, habitante en Pamplona, calle Jaén, núm. 9, pisos primero y segundo.

Agua del Batueco DE IBIRICU

Para comodidad del público desde el día 1.

de Junio se venderá el agua del Batueco de Ibiricu en el besoquillo de los Jardines.

8-6 (a)

Tarjetas al minuto

LOIERIA Y LIBRERIA DE CASIANO DIAZ

ANUNCIOS RECOMENDADOS

Baños nuevos de Fitore

NAVARRA
Agua termales cloruradas sódicas ferruginosas fósforadas. Temperatura 48°.

Temperatura oficial, 15 de Junio á 30 de Septiembre.

Su fama está de antiguo recuerdo y acredecida en el tratamiento de las reumatismos, goteo, afecciones de los huesos y articulaciones, consecuencias de los trastornos y parálisis dependientes de las enfermedades enumeradas ó de factos aéreos.

Esmerado servicio de fonda y espaciosa habitación de distintas preces.

Desde la estación ferroviaria de Castejón (linea de Tudela a Bilbao) salen dos veces todos los días carreajes que por módico precio y en des horas y media conducen á los viajeros al balneario.

Médico Director Dr. M. G. Camaleño.

Servicio telegráfico en el mismo balneario; para más detalles informar, dirigirse al Administrador.

50-7 (e)

Banco Vitalicio

DE ESPAÑA
Seguros vida y accidentes
GARANTIAS.

Capital social. . . Pts. 15.000.000
Reservas. 12.267.632,64

Capitales asegurados desde la fundación de las Compañías hasta 30 Setiembre de 1900 247.921.609,64

Pagados á los asegurados por siniestros, polizas venidas y otras conceptos hasta igual fecha 18.708.695,18

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para la formación de estos, redención de quinias y demás combinaciones análogas, rentas vitales inmediatas ó diferidas, seguro de capitales pagaderos á la muerte del asegurado y compra de usufructos y nudas propiedades.

Se dedica además al seguro contra accidentes, garantizando las responsabilidades de la ley sobre accidentes del trabajo.

Representantes en toda España.

Domicilio social: Ancha, 64, Barcelona.

Dagollade en Navarra, Sebastián Gasteizena, Plaza del Castillo, 36, Pamplona. 200-73

Boca, garganta, voz

PASTILLA F. PRIETO

DE GUAYACINA Y MENTOL

Siempre dan resultado rápido y seguro para combatir las enfermedades de la Boca y Garganta, Tos por irritación y de las primeras vías respiratorias, ronquera, afección, coquillo, dificultad de tragar, fétidez de aliento, anginas, dolor, picor, sequedad, granulaciones herpéticas, etc.

Se recomienda muy especialmente á los cantantes, oradores, profesores, y á toda persona que tenga que hacer mucho uso de la voz.

Tienen la ventaja sobre sus similares, de que en su composición no entran sales minerales, que como el Clorato de potasio y otras debilitan las mucosas del estomago. Nuestras pastillas, lejos de perjudicar el estomago, son un precioso tónico de las vías digestivas.

Caja una peseta.

Depósito en Pamplona, Farmacia de Aguilera-Zapatería, 25. 72-24

Carmelitas pectorales

DEL MEDICO SALAS

Tienen la propiedad de fluidificar y facilitar la expectación, limpian el pulmón, se respira mejor, la Tos desaparece; son, pues, convenientes en las catarras y demás afecciones de las vías respiratorias. A seis reales caja.

Depósitos en Pamplona: Marquina, Nueva, 4; Negrillos, Mayor, 53; Estella, Gárdia, Fueros, 6 y 7; Tudela, farmacia de San Antón; Casco, Martínez, 50.

Los aficionados

á la fotografía que tienen buenas cámaras las encontrarán en el despacho de Roldán é Hijo.

Cámaras detectivas y de fuente de todos precios, trípodes alquilados, etc.

15-10

Pim, pam, pum!

Cohetes de precisión, garantizados, tanto en la ascensión como en los tiros, hermosa detonación.

Colecciones de fuegos artificiales. Faroles para iluminaciones.

Despacho: comercio de Jutte Gómez, e Illes Chapiot, núm. 5, esquinis, Pamplona. 15-14

Dirigirse en Pamplona á D. Vicente Carrejal, Curia 4.

50-56(a)

Fuegos artificiales

Bonitas colecciones para todo gusto, se hacen en pequeño desde veinte pesetas en adelante.

Cohetes de todas clases, marroquines, bombas ó chupines, bombas de luces, faroles para iluminaciones, figuras grotescas y todo lo concerniente al arte pirotécnico.

Dirigirse al pirotécnico Manuel Oroqueta, vía del Mechuelo ó Mayor 112, Pamplona.

8-7 (e)

Grávalos

Aguas sulfuroosas de primera, especiales para curar las heridas y todas las demás enfermedades de la piel. El cache sale de la estación de Alarcón, á la llegada del tren correo de Madrid, llegando á la Estación para la comida del mediodía.

6-3

Creosotada al Clorhidrofósforo de cal

Curación segura de la bronquitis, tuberculosis, los crónicos, tisis laringea, demacración, etc.

Laboratorio J. G. ESPINAR, Coliseo, 2, Sevilla. — Venta: farmacias y droguerías de España, Canarias y América del Sur.

Para Curar

VICIOS DE LA SANGRE

ya sean hereditarios ya adquiridos, la experiencia ha demostrado, muy particularmente en los Hospitales de París, que el mejor específico conocido hasta hoy es el

ELIXIR DÉRET

VENTA AL POR MAYOR

en España:

410 Bruch, Barcelona.

Cocinas económicas portátiles

ALIMENTADAS POR PETRÓLEO

Comodidad — prontitud — aseo — ningún olor — ningún peligro —

Hornos y hornillos de todas clases

COCINILLAS PARA CAMPO, VIAJE, CACERIAS, &

De venta en todas las Lámpisterías; Ferreterías y Bazar de la Provincia.

CHOCOLATOS Y CACAS

— DR. LA —

COMPANIA COLONIAL

TAPIOCAS Y THÉS

50 céntimos industriales

El depósito general, calle Mayor, números 18 y 20 — MADRID

Los vomitos, acedias, ardores, inspeñables, pectorales, agua de boca, bilis y dolores de estómago, flauta y espalda, etc., desaparecen al siguiente día de usar el...

ESTOMAGO ARTIFICIAL

El padre del Dr. R. R. G. fabricó en 1895 la primera pastilla para el estómago.

Saldrá de Barcelona el día 24 de Junio para Dakar, Rio Janeiro y Santos el grande.

y acreditado vapor francés FRANCE

LÍNEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos Aires las magníficas y rápidas

navieras francesas

el día 14 de Junio el vapor ITALIA

el día 27 de Junio el vapor BITHIPNIE

saldrá de Barcelona el día 10 de Jul

o 11 de Jul

o 12 de Jul

o 13 de Jul

o 14 de Jul

o 15 de Jul

o 16 de Jul

o 17 de Jul

o 18 de Jul

o 19 de Jul

o 20 de Jul

o 21 de Jul

o 22 de Jul

o 23 de Jul

o 24 de Jul

o 25 de Jul

o 26 de Jul

o 27 de Jul

o 28 de Jul

o 29 de Jul

o 30 de Jul

o 31 de Jul

o 1 de Ago

o 2 de Ago

o 3 de Ago

o 4 de Ago

o 5 de Ago

o 6 de Ago

o 7 de Ago

o 8 de Ago

o 9 de Ago

o 10 de Ago

o 11 de Ago

o 12 de Ago

o 13 de Ago

o 14 de Ago

o 15 de Ago

o 16 de Ago

o 17 de Ago

o 18 de Ago

o 19 de Ago

o 20 de Ago

o 21 de Ago

o 22 de Ago

o 23 de Ago

o 24 de Ago

o 25 de Ago

o 26 de Ago

o 27 de Ago

o 28 de Ago

o 29 de Ago

o 30 de Ago

o 31 de Ago

o 1 de Sep

o 2 de Sep

o 3 de Sep

o 4 de Sep

o 5 de Sep

o 6 de Sep

o 7 de Sep

o 8 de Sep

o 9 de Sep

o 10 de Sep

o 11 de Sep

o 12 de Sep

o 13 de Sep

o 14 de Sep

o 15 de Sep

o 16 de Sep

o 17 de Sep

o 18 de Sep

o 19 de Sep

o 20 de Sep

o 21 de Sep